

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 23 DE MARZO DE 1904

NÚMERO 551

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 227

Guadalupe

Teléfono 215

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar. "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,

(antes Pagés hermanos sucesores).

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de caña de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas de habitación. Entenderse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5^ª, Oeste
Teléfono N^º 26

Oficial

Se aprueba la planta del personal de los empleados de las municipalidades de Paraiso, cantón Jiménez y cantón Santa Cruz.

—Se le proroga á Luis Granados Bolandi la licencia para separarse de su puesto como oficial del diario del Registro Oficial.

—Se le concede á don Próspero Vargas, jefe político de San Rafael de Heredia, licencia por 15 días para separarse de su puesto. En su lugar se nombra por ese tiempo á don Luis Gutiérrez Bolandi.

—Se autoriza á la Municipalidad de San José para que previas las formalidades de ley, proceda á enajenar el inmueble de su propiedad denominado "Edificio del Fondo" inscrito en el Registro Público.

—Concédese una pensión de por vida á cargo del Tesoro Público y en cantidad de quince colones mensuales, al soldado de la campaña nacional Francisco Céspedes Calderón.

—En vista del escrito presentado á esta Secretaría por varios vecinos interesados, en el cual ponen de manifiesto la necesidad urgente de proseguir los trabajos de apertura del camino entre el Tapezco y La Unión de San Carlos y de reparar el trayecto de ese camino, abierto con dinero colectado por contribución voluntaria de interesados y con los dos mil colones (¢ 2,000 00) del Tesoro Público que fueron entregados en ejecución del decreto número 62 de 5 de Agosto de 1902, por todo lo cual solicitan dichos vecinos que se les dé un nuevo auxilio de dos mil colones (¢ 2,000 00) á buena cuenta de los diez mil colones (¢ 10,000 00) autorizados por el decreto citado para ese y otros trabajos de utilidad pública en aquella jurisdicción, y

Considerando el creciente desarrollo de la agricultura en esas regiones y los grandes beneficios que, según exponen los firmantes de dicho escrito, ha reportado la parte ya abierta del camino de que se trata, por tanto, y en uso de la autorización concedida en el decreto de que se hace mérito. El Presidente la República acuerda:

1^º—Que la partida correspondiente del Presupuesto General de Gastos y á buena cuenta de los diez mil colones (¢ 10,000) antes referidos, se destinen otros dos mil para el objeto dicho, pagaderos por cuotas semanales que no excedan de cien colones, á la orden del Agente de Policía de La Unión.

2^º—Para la inversión de los fondos orden y economía de los trabajos, entenderá la Junta creada por acuerdo n^º 58 de 1^º de Octubre de 1902, compuesta de dicho Agente de Policía y de los señores Baltazar y Ramón Quesada.

Elecciones en el Guanacaste (COLABORACIÓN)

De acuerdo con nuestro colega EL NOTICIERO, hemos sostenido en "La República" el derecho que las autoridades, lo mismo que los particulares, tienen de "aconsejar" una candidatura, como se da una opinión privada en asunto que se consulta ó se discute. En apoyo de esta teoría escribimos en uno de nuestros números anteriores á la elección de Diputados un artículo que titulamos "Aconsejar no es imponer," y en el cual expusimos claramente aquella doctrina.

Así, de acuerdo con ella, y aun dado caso que algunas autoridades hubieran "aconsejado" determinadas candidaturas, hemos declarado que donde aquello se haya hecho, las elecciones se verificaron con entera legalidad.

Mas parece que no fué así como se procedió por la autoridad política del Guanacaste, si hemos de juzgar por la protesta que un número considerable de electores han elevado al Soberano Congreso, de la violencia que en el acto de las elecciones ejerció sobre algunos individuos del cuerpo electoral el señor Gobernador de aquella provincia, haciéndolos salir del salón donde se verificaba la elección sin permitirles dar su voto.

Allá se verán las razones que haya tenido el señor Gobernador para tal procedimiento; pero creemos que para vindicar de toda sospecha de ultraje á nuestra institución, si es que fueron ultrajados ó para hacer bueno el proceder de la autoridad á quien se acusa del abuso, debe hacerse con energía entre el Congreso la gestión que el caso demanda. El Dr. Zambrana, á quien con tal objeto han dado sus poderes los

caballeros que firman la protesta, tomará sin duda á su cargo tan honrosa como importante comisión, y sabrá desempeñarla con la entereza y el civismo que son característicos del gran luchador por el establecimiento de la gran genuina República.—X. X.

SECCION POLITICA

¡Qué obscuro está eso!

Con ese mote, en el número 899 de "El Pacífico", nos endilga su Redactor J. de D. Matus una verdadera Jeremiada. Nada tendríamos que objetar á los diversos cargos que el dicho señor Matus lanza contra los partidarios de don Pablo M. Rodríguez porque los consideramos hijos de un despecho mal disimulado, pero el señor Matus se ha salido de su límites y vamos á probarle que falta á la verdad en hechos y personas, con la mayor "sans fagon". El señor Montagné no ha cambiado de domicilio, puesto que para ello requiere la ley que se haga manifestación expresa ante la primera autoridad civil del lugar que se escoja como nuevo domicilio, artículo 31 del Código Civil y el Sr. Montagné no lo ha hecho así. Don Juan Félix Bonilla no ha perdido el derecho de elector, (como con tanta elegancia dice el señor Matus) pues no ejerce jurisdicción sobre toda una Comarca ó Provincia, sino solamente sobre un pequeño radio de ella. El Secretario de la mesa nunca ha tenido voto ni voz. Su nombre indica sus funciones "Secretario", es decir "amanuense" y nada más. El señor Rodríguez no dijo que no aceptará la "prescinción" de su nombre..., sino que dijo que el punto que le sometía el señor Figueroa, no era á él á quien correspondía resolverlo, sino á los Electores; contestación muy justa y racional, desde luego que nuestros Electores, ó sea, los que votaron por el señor Rodríguez, no son chinos ni carneros á quienes se pueda obligar á votar al antojo de cualquiera, sino que conocen sus deberes y sabían que tenían que votar por aquel á quien el "Pueblo Soberano" indicaba como Candidato.

Sepa y entienda el señor Matus y el círculo de quien es vocero "pagado", que nuestros electores, al votar por el señor Rodríguez, lo hicieron sin compromisos de ninguna clase, que no perseguían fines ocultos, que no necesitaban "contratos familiares", ni nada que le parezca. Votaron por él, porque creen que él es el hombre que necesitamos en el Congreso, porque es Nacionalista, porque es Costarricense y no "Panameño" y por mil otros "porqués" que son muy conocidos. Sobre todo nunca olvidaremos la conducta de Figueroa durante su Gobernación, ni que coadyuvó hasta por medios vedados á la reelección de Rafael Iglesias el padre de "Tivives". Se ha susurrado además que Figueroa era Republicano ó civilista y lo dudábamos, pero hoy no nos queda ninguna duda con la carta del Lic. Santos, publicada en "El Centinela". No podía ser de otra manera: el señor Figueroa tiene que ser consecuente con quien lo sacó de la oscuridad de una Presidencia Municipal para colocarlo en una Gobernación.

¿Qué han pedido la nulidad de la elección? Es natural. El señor Villaseñor tenía compromiso formal de sacar á Figueroa, y á pesar de "ser hoy una alta personalidad social" (?) "y financiera, Adm. General del Ferrocarril al Pacífico, Presidente de la Liga de Obreros", además de condenado á muerte como "filibustero" y reo "de alta traición" y otras lindezas, según un relato que trae el mismo número de "El Pacífico" á que me refiero, á pesar de todo eso, repito, y de haber asistido é intuido en la elección en compañía de Agustín Guido y de J. de D. Matus (todos "concuños" entre sí) perdió la elección el impopular Figueroa y la ganó el señor Rodríguez, siendo aclamado no solo por el pueblo, sino por lo más granado de ésta sociedad.

De nuevo falta á la verdad Matus, al asegurar que... una turba del pueblo, no todos en sus cabales (¡qué concordanca)... alentada por algunas personas... hacía en la calle escándalos impropios (¡Los habrá propios?). No señor Matus, no había allí ninguna turba; tal vez las lágrimas de rabiosa impotencia le "turban" á Ud. la vista, pues el entendimiento siempre lo ha tenido menos ó más turbado. En la calle lo que había era gente de lo mejor de nuestra sociedad y un gran número de artesanos y trabajadores del Pueblo, que querían ver si se respetan sus derechos y quería conocer á los "enemigos" de Puntarenas. No había una sola persona ebria; lo desafío á que pruebe Ud. eso—y si no lo hace quedará Ud. en la picota de los mentirosos—No hay necesidad de mentir para probar. No les quitamos á M. Figueroa y compañía (sociedad anónima) el derecho de revolcarse en el lecho de la desesperación al ver desmoronarse el hermoso edificio que en sus calenturiantes imaginaciones había construido, pero no mienta, porque "siempre" habrá quien le ataje el pasmo á pesar de sus bravatas. Lo único verdadero de ese artículo es el número de votos y el hecho de que "hicimos República".

En cuanto á la conducta del señor Gobernador ella ha sido objeto de numerosos comentarios. El señor Ministro de Gobernación y el

señor Presidente parece que tomarán cartas en ese asunto para evitar en lo sucesivo esos abusos. Y aquí pongo final.—JUAN DEL DIABLO. Puntarenas, 17 de marzo de 1904

Notas de Alajuela

21 de marzo.—En Heredia un grupo de distinguidos profesores ha ofrecido sus servicios gratis á la Municipalidad para la creación del Colegio de San Agustín. El licenciado don José María Zumbado da también gratuitamente su casa para la instalación del plantel. Eso significa un esfuerzo positivo y eficazmente por el bien de la comunidad. El patriótico desinterés de los nobles hijos de la tierra de las flores merece todos nuestros más calurosos aplausos.

Digna muy digna de imitarse es la conducta de los entusiastas vecinos de Heredia.—Corresponsal.

Lo que costaría

una guerra europea

Estadística en pro del desarme

El antiguo ministro de Comercio de Francia Mr. Jules Roche hace en un reciente opúsculo el cálculo de lo que costaría en la actualidad una guerra europea. Las cifras abrumadoras que figuran en el citado trabajo constituyen el mejor argumento que puede esgrimirse en favor del desarme.

Refiriéndose primeramente á Francia, toma M. Roche como punto de partida para sus cálculos lo que gastó aquélla en sostener su ejército durante la campaña franco prusiana.

Según las estadísticas existentes en el ministerio de la Guerra, el término medio de tropas en servicio de campaña desde el 15 de setiembre de 1870 hasta el 10 de febrero de 1871 fué de 600,000 hombres, representando cada soldado un gasto diario de 13 francos 80 céntimos.

Si por nuestra mala ventura dice el autor del opúsculo—fuéramos arrastrados á una guerra, Francia pondría en línea de combate, no 600,000 hombres, como en 1870, sino más de dos millones, puesto que las trece clases que forman el ejército activo y la reserva, constan, por término medio de 160,000 hombres cada una, ó sea un total de 2,080,000 combatientes.

Alemania, por su parte, podría movilizar 2,550,000 hombres; Austria-Ungria, 1,300,000, é Italia, 1,200,000.

De modo que para ponerse Francia al mismo nivel que Alemania, por ejemplo, tendría que llamar seis clases, por lo menos, de su ejército territorial, y sumando estas unos 900,000 hombres, debería sostener en los campos de batalla muy cerca de tres millones de soldados, con un gasto diario de 15 francos por plaza.

En resumen: que Francia tendría que gastar cotidianamente en sostener sus derechos por la fuerza de las armas algo así como 30 millones de francos y una cantidad análoga cualquiera de las grandes potencias antes señaladas.

La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 21.—Fuera del movimiento de tropa hacia Estremo Oriente el cual continúa satisfactoriamente de acuerdo con los planes del gobierno ruso, los telegramas indican muy poco cambio en la situación. No se ha recibido despacho oficial alguno anunciando choques con el enemigo. Se han recibido en ésta varios ejemplares del periódico que se publica en Vladivostok y en las cuales se anuncia que un miembro del consulado japonés antes de partir de dicho puerto manifestó que la ambición de Japón era la de arrojarse á los rusos al llende el Amor devolver la Manchuria á China y anexarse la Corea. Los periodistas de Vladivostok casi no pueden encontrar papel para imprimir sus periódicos pues está casi agotada existencia y los repórteres y cajistas encuentran de alta.

San Petersburgo, 21.—El Novoye Vremya publica un despacho de París anunciando que motivos para creer que existe una triple alianza entre el Japón Chile y Corea y que el verdadero objeto de la visita á Seoul del marqués de Ito ha sido para celebrar este pacto.

Londres, 21.—Avisa el corresponsal del Daily Mail en New Chwang que en la noche del sábado una escuadra japonesa se presentó á la altura de la desembocadura del río Liao donde desembarcó gente. Después de hacer un reconocimiento se embarcó de nuevo. No se ha recibido ninguna confirmación de la noticia de ayer relativa á un combate librado en las ribeiras del Yalu y en que los rusos capturaron á 1800 japoneses.

San Petersburgo 21.—En los círculos militares de esta capital ha causado sobresalto la tentativa hecha por los japoneses de desembarcar tropa en la bahía de Elena porque la fuerza rusa más cercana á dicho punto que se compone de tres regimientos de rifles no pudo haberla atacado. El mal tiempo fue lo único que impidió el éxito de la tentativa. Se han adoptado medidas energicas para impedir el desembarco.

Londres, 21.—Avisa el corresponsal del The Times en New Chwang que el motivo que los rusos tuvieron para no contestar al bombardeo de Vladivostok fué porque los reductos no estaban provistos de cañones. Desde que se verificó el bombardeo se está trabajando día y noche colocando la artillería en las baterías. El cañoneo destruyó la batería Linerith. Hubo pocas bajas por razón de que los reductos estaban abandonados. En Vladivostok existen las mismas condiciones que en Puerto Arturo. Se están agotando las provisiones y los habitantes están poseídos de pánico. El hielo que cubre las aguas del puerto se considera como la única protección verdadera. Opina el corresponsal que el bombardeo de Vladivostok por la flota al mando del almirante Hamina tenía por único objeto mantener en estado de zozobra á los rusos y obligar á sus cruceros á salir del puerto.

El corresponsal confirma las noticias referentes á lo reñido del combate entre los torpederos. Estas naves se hallaban tan cerca las unas de

las otras que los rusos arrojaron con las manos explosivos sobre el puente de uno de los destroyers japoneses pero no reventaron. Todas las naves que tomaron parte en el combate sufrieron averías más ó menos graves. De parte de los japoneses hubo seis muertos y ocho heridos. A pesar de la superioridad numérica los rusos fueron derrotados. Esto se debió á la mejor puntería de los artilleros japoneses pues las naves rusas estaban armadas con cañones que arrojaban balas de tres mientras las del Japón arrojaban proyectiles de seis libras. Un teniente japonés que abordó el destroyer ruso Stereguschichi dice que jamás había presenciado un espectáculo tan terrible. Hubo treinta cadáveres tendidos sobre la cubierta.

Cuando se acercaron los japoneses dos marineros rusos se encerraron en el salón y dos fogoneros se arrojaron al mar. Estos fueron sacados del agua siendo ellos y dos heridos los únicos sobrevivientes de la tripulación, pues los dos marineros encerrados en el salón se fueron al fondo con la nave. El combate duró cerca de una hora. Otra vez dió fatales resultados la debilidad del armamento de los destroyers rusos. Los japoneses encontraron sus fuegos sobre la pieza rusa de doce libras poniéndola fuera de acción casi al principio del combate. Esto les dejó sólo con piezas de tres libras que no pudieron combatir con las piezas japonesas de doce libras. El mismo día la escuadra de cruceros japoneses bombardeó Puerto Arturo. Más de ciento diez cañonazos cayeron sobre la villa cuyo efecto debió haber sido terrible, pues hubo varios incendios y una tremenda explosión la que se cree que fue en uno de los depósitos de pólvora.

Noticias diversas

(Despachos de la 12 y p. m.)

Londres, 21.—Ayer arribó á Southampton el vapor Nueva York de la empresa americana de vapores. Tiene la proa gravemente averiada. El último día de la travesía le ocurrieron dos casos graves. Primero tocó fondo á la altura de Cherburgo y después á la altura del castillo chocó con el transporte británico Assage haciéndole una hendidura desde cubierta hasta flor de agua. No hubo pánico en ninguno de los dos barcos, ambos navegaban hacia Southampton caminando muy despacio. Los dos están seriamente averiados. Las reparaciones llevarán algún tiempo. La composición del Assage durará tanto que será necesario fletar otro transporte para llevar la tropa á la India. Cuando la proa del Nueva York penetró al estribor del castillo de proa del transporte éste se tumbó sobre la banda de babor á tal extremo que durante pocos momentos parecía desesperada su posición. Sin un momento de demora los tripulantes del transporte cerraron las compuertas de las divisiones á prueba de agua y arriaron los botes mientras tanto la tropa se reunió sobre cubierta. Entre las mujeres y niños colocados hacia la popa cerca de los botes hubo, naturalmente, alguna excitación pero la tropa se portó como si estuviera de parada, ocupando cada cual su lugar y esperando con calma las órdenes una vez arriadas las lanchas se vió que no había necesidad de ocuparlas. Si no hubiera sido por la prontitud con que se cerraron las compuertas el transporte se habría ido á pique.

Boston, Mass, 21.—La provincia New Brunswick y el estado de Maine fueron sacudidos por un fuerte temblor de tierra. El movimiento sísmico duró diez minutos y cuatro segundos (1) Las casas de esta ciudad se mecían como canchales.

Montreal, 21.—Ha causado considerable excitación en ésta la orden recibida de París por los franceses residentes en el Canadá y que están sujetos al servicio militar para regresar inmediatamente á Francia á fin de que se incorporen en sus respectivos batallones.

Sociedad Nacional de Agricultura

Sesión del lunes

El lunes último á las nueve de la mañana, celebró sesión el Consejo de la Sociedad Nacional de Agricultura, bajo la presidencia del licenciado don José Vargas M., y con asistencia de todos sus miembros y del Secretario.

Se leyó y aprobó el informe de los trabajos llevados á cabo por la Sociedad desde su fundación. El licenciado don Andrés Venegas hizo uso de la palabra y en un largo y oportuno discurso puso de relieve los muchos beneficios que al país puede prestar la Sociedad añadiendo que esta se encuentra ya en condiciones de prosperar pues posee para ello todos los elementos necesarios siempre que se continúe impulsando su actividad.

—Se hizo referencia á la urgente necesidad de aumentar el número de sesiones del Consejo; después de alguna discusión, toda favorable á esa idea, se acordó que una nueva sesión tenga lugar el lunes 28 del corriente mes.

—Se acordó aceptar el ofrecimiento de algunos hacendados quienes han puesto sus haciendas á la disposición de la Sociedad para que se practiquen experimentos.

—Se acordó también importar semillas del exterior con el objeto de distribuir las entre los agricultores del país.

—A moción del señor don Marino Montealegre se acordó que la primera Asamblea General Anual de la Sociedad tenga lugar el día 4 de Julio del presente año.

—Se acordó distribuir entre las personas que deseen hacer ensayos, dos sacos de semillas de "Sulla" ó "Pipirigallo" recientemente llegados. La "Sulla" es una planta leguminosa del Sur de Europa Crece y se desarrolla en los terrenos áridos y secos de los climas templados; y no solo es un forraje excelente sino que comparte con las demás especies de su familia la propiedad de enriquecer el suelo con el azoe que absorbe en abundancia de la atmósfera.

La sesión terminó á las 10 y a. m. NOTA.—Según nos han dicho personas que asisten á las sesiones del Consejo, estas tienen suma importancia pues se establece en ellas el comercio de ideas entre los agricultores que lo componen. Debemos recordar que á esas sesio-

nes pueden asistir todos los miembros de la Sociedad.

Notas de Heredia

22 de marzo.—Se encuentra de nuevo animada nuestra ciudad con las familias que estaban de temporada en el campo.

—Atacada de tifoidea ha estado doña Rosalina de Flores.

—Don Cleto González, don Juan Félix González, don Manuel Benavides y don Aquileo J. Echeverría, integran la comisión que irá hoy donde el Presidente de la República á solicitar el apoyo del Gobierno para el establecimiento del Colegio de San Agustín.

—Continúa enfermo de gravedad don Francisco Fonseca.

—A iniciativa del señor Gobernador de esta provincia se nombró una comisión compuesta de don Daniel González, don Octavio Morales, don Manuel Benavides y don Miguel Rodríguez con el objeto de levantar una suscripción voluntaria para construir un kiosco en el parque de esta ciudad. Se ha nombrado Tesorero para recibir las contribuciones á don Domingo González. La suscripción asciende á setecientos colones.

—El sábado último obsequió don José Coto al público herediense con una retreta tocada por los músicos infantiles. Hubo mucha concurrencia y los aprendices ejecutaron bien las piezas. Esperamos que estas retretas se repitan á menudo.

—Ayer celebró sesión la Junta de Educación de esta ciudad.

—Ha sido muy mal recibida en nuestra sociedad una correspondencia que ataca la idea del restablecimiento del Colegio de San Agustín. Suponen las personas sensatas que el autor de esa correspondencia de lo que menos tiene es de herediense. La correspondencia viene publicada en "La Prensa Libre" de ayer.—Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Teniendo que ausentarme del país, vendo barata y en buenas condiciones de pago, la casa de habitación que habito, cerca del parque Morazan. También vendo todos mis muebles: pueden verse de las doce del día á las cinco de la tarde.—OCTAVIO BÉZCHE.—Marzo 22. 5 v.

EN LA CIUDAD Y EN EL CAMPO

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila por Cr. 40 00 mensuales, una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del tránsito y ciento cincuenta de la Sabana. Informarán en la casa N° 247, calle 17 Norte, Marzo, 22 H. S. O.

AVISO

Vend. en Puntarenas 175 quintales de café, de muy buena calidad. Miguel Mari Carballo. Naranjo 22 de Marzo de 1904. 10 v.

A NUESTROS AGENTES

Hacemos presente á todos nuestros Agentes en provincias que, al liquidar sus cuentas, que deben hacer sin falta "mensualmente", distingan la cuenta y el cobro por anuncios ó avisos, de la cuenta y cobro por suscripciones. Es esto necesario para la claridad de los libros.—El Administrador—22 de Marzo.—3 v.

ESTOY ENCARGADO

de colocar mil colones con hipoteca á largo plazo. —Del 15 de este mes en adelante, para hombres solos, alquilo una pequeña casa en la décima avenida: tiene servicio interior, inclusive baño. —Vendo una partida de arroz criollo de primera; y tengo en depósito "afrecho de arroz" á un colón el quintal, sin saco. Julio Casiro S., 10 avenida n° 74. Marzo 11. 4 v. alt.

AVISO

al Comercio, á las Ciencias y á las Artes. LA GOTA DE ORO, el establecimiento más conocido de la República, avisa: Todo el que quiera poner avisos en cartelones vistosos, puede mandarlos á dicho establecimiento que serán puestos en los puntos más visibles, mediante una pequeña retribución. Se hablan todos los idiomas. Mojón, marzo 20 de 1904 F. Flores, propietario. 6 v.

COMPANÍA DE VAPORES

"KOSMOS"

Avisamos á los señores exportadores que el flete de café para San Francisco será de \$ 4-00 tonelada, hasta nuevo aviso. 15 de Marzo. FELIPE J. ALVARADO & Ca. 10 v.

LA NUEVA FERRETERIA DE MIGUEL MACAYA

cuenta con un surtido nuevo y escogido, entre lo bueno lo mejor. Atenderá con esmero y prontitud las órdenes que se le envíen. Todos los precios en general llamarán notablemente la atención del público, por lo reducidos. ¡A la prueba! San José, 12 Marzo 12 v.

"EL CANAL"

En el espacioso, céntrico y cómodo local, calle central Oeste y 20 Sur, que ocupó el Hotel Imperial con una sucursal, se alquilan apartamentos, oficinas y cuartos amueblados con y sin servicio. La admirable situación en que está colocada esta casa, es ventajosa para oficinas de hombres de negocios y profesionales y habitaciones para viajeros. Informes: en el Bazar de San José, esquina del Parque Central. Marzo 9.1 m.

A LOS CARPINTEROS

Y EBANISTAS

La carpintería y fábrica de marcos de don Roberto Ramón, contigua á la sombrerería "La Moda" de Bengochea é hijo, neces ta oficiales ebantista y carpinteros. San José, Marzo 19 de 1904. Sv.

MOVIMIENTO DIARIO

Bautizos
Día 22.—Parroquia del Carmen.—No hubo movimiento.
Merced.—Niegan movimiento.

Hotels
Día 22.—Imperial. Entraron: M. Kampfer, Mr. White, José Quesada y Julio Acosta.
Internacional.—Entró: Ernesto Flores.

Defunciones
Día 21.—José de Jesús Quirós Meléndez, de 4 meses y 11 días, hijo de Abel Quirós y Jerónima Meléndez, vecino de San Sebastián.
Día 22.—Sin nombre Cordero, nació muerta, hija de Cérvula Cordero, distrito del hospital. Marta Díaz de un año dos meses hija de Matilde Díaz, distrito de Catedral.

Cárcel
Día 22.—Entraron: Dimisio Miranda Molina, por hurto menor. Salieron: Jesús Flores Herrera, José Calvo Martínez, Manuel Herrera Sáenz, Manuel Bolaños Jiménez, Onofre Oriaco Chaves.

CRONICA

Una indicación

Sería bueno hiciera una indicación en su popular periódico para conseguir que el señor administrador del Ferrocarril al Pacífico pusiera un tren extraordinario que saliera de esta ciudad á las 5 p. m. del miércoles santo hasta Santo Domingo de San Mateo. De este modo aprovechan todos los empleados públicos que desean hacer viaje á la costa un poco más la corta vacación de Semana Santa.—Un Interesado.

El Viernes
próximo á las 8 a. m. tendrá lugar en el Cementerio de esta ciudad la solemne benedición del mausoleo mandado construir por la señora doña Julia A. v. de Rojas. A esa misma hora serán trasladados á la nueva capilla los restos del finado esposo de la señora Alvarez, don Juan Rojas.

Tembor
Ayer hubo uno á las once y treinta-cinco minutos de la mañana. Su dirección fué de NO. á SE., su intensidad 4 y duró dos segundos.

Fría sepultura
En Crested Butte, Colorado, seis mineros que regresaban del trabajo, fueron cogidos y enterrados vivos por un desprendimiento de nieve precipiendo los seis. Como cayeron en un barranco de inmensa profundidad, allí se les dejará hasta que se les cite, llame y emplace para el juicio final.

Los Tiburones de Limón
Limón, 19.—Los buses de Costa Rica Railway que estaban ocupados en reparaciones del final del muelle que fué dañado por el buque de la U. F. Cy. "Bound Brook" en Setiembre último, y cuyo trabajo realizaban á pocos pies del fondo del mar, se han visto sorprendidos por tiburones monstruos los cuales llevaban su inquisición hasta el extremo de permanecer nadando á pocos pies de los trabajadores.

Algunas veces los espantaban con dinamitas, pero los tiburones volvían invariablemente unas horas después.

El martes último los buzos aseguran que habían encontrado por lo menos seis tiburones, al saber lo cual G. C. Broker, que es un afortunado pescador, preparó un anzuelo con buena carnada y lo arrojó al mar desde el muelle.

A los pocos minutos sintió que picaban la carnada y luego notó que la cuerda se le escapaba con velocidad espaz de producir chispas. Asegurada la cuerda al muelle izaron un enorme tiburón que pesaba treintaidos kilos.

En una ocasión, durante la construcción del ramal del muelle, fue arrojada al mar en una cuerda una barra de dinamita con tubo y la mecha encendida; de pronto se sintió una violenta sacudida en la cuerda y se notó que el explosivo no funcionaba. Halaron del mecate y notaron no sin sorpresa los concurrentes que la barra de dinamita había sido partida en dos por un pescado mientras estaba la mecha encendida.

Los buzos se han visto ya en el caso de emprender rápida fuga cubriendo su retirada con puñales que llevaban en la mano, á consecuencia de los ataques de los tiburones mientras estaban trabajando.—L. W. N.

El asesino de Monteverde
A la persona que nos preguntó ayer de Limón acerca de si es cierto que fué aprehendido el asesino de Stozamman en

Monteverde, le diremos que la noticia se nos transmitió por persona muy seria y abonada. Omitimos el nombre de quien lo obtuvimos, por ignorar si ello será de su agrado. El telegrama de Guápiles en que se nos transmitía, reposa en nuestra oficina.

El mapa de Costa Rica

Después de grandes y minuciosos trabajos llevados a cabo por Mr. Pittier, director del Instituto Físico Geográfico, se encuentra ya enteramente listo el nuevo mapa de la República.

En varias ocasiones nos hemos ocupado de esa obra y no hacemos más que repetir que es lo más detallado y exacto que hasta ahora se ha hecho.

El lunes se envió á Estados Unidos para su impresión el deseado mapa.

Dentro de unos tres meses lo tendremos en esta.

Incendio

En la finca Aragón, Turrialba, se incendiaron en días pasados algunas manzanas de cañaveral. Debido á los esfuerzos de don Francisco Alfaro y de algunos otros compañeros el fuego no se extendió más.

Prorroga

Ha sido prorrogado por 15 días la matrícula del Colegio de Srn Luis Gonzaga de Cartago, que dirige el entendido profesor don Juan Umaña.

Judas

Los vecinos del barrio de Amón preparan uno para la próxima Semana Santa que será quemado, como uno de los años anteriores, con gran pompa y solemnidad en el gran patio del mismo barrio. Se hará una recolecta entre los vecinos para atender á los gastos.

Magistratura

La siguiente es la candidatura que para integrar la Corte Suprema de Justicia, propone "El Derecho":

Casación.—Presidente, Lic. don Alejandro Alvarado; Magistrados: Dr. don Antonio Zambrana, Lic. don Alfonso Jiménez Rojas, Lic. don Alberto Brenes Córdova y Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

Sala Primera.—Presidente, Lic. don Juan Federico González; Magistrados: Lic. don Luis Dávila y Lic. don Benito Serrano.

Sala Segunda.—Presidente, Lic. don Anibal Santos; Magistrados: Lic. don Alberto Echandi y Lic. don Ramón Bustamante.

Ya nos ocuparemos con extensión de este importante asunto.

Pandemonium

Plácenos sobre manera ver lo mucho que ha progresado y progresa esta interesante revista semanal. Nutrida de lectura amena viene en su último número.

El artículo del señor Pittier sobre Nicoya llama mucho la atención por la certeza descriptiva y lo atinado de sus observaciones.

El talentoso director don Ricardo Fernández Guardia, obsequia á los lectores de su revista con un cuento titulado "Misterio", producción bellísima á cuyo pie no hubieran desdeñado poner su firma cualesquiera de los más correctos é ingeniosos cuentistas franceses. Nosotros invitamos á todos los amantes de la exquisita literatura á que lean ese cuento del escritor Fernández Guardia.

Los grabados de "Pandemonium" son variados y llamativos.

Francisco Navarro G.

Con el nombramiento de "Licorista" en la Fábrica Nacional ha sido nombrado el señor don Francisco Navarro G.

El señor Navarro pide apenas una tregua para que los licores nacionales en nada tengan que envidiar á las preparaciones extranjeras.

Innegable es la competencia del Sr. Navarro quien tomó el lunes posesión de su cargo.

Secretario

Don Gregorio Soto Quesada fue electo Secretario de la Liga en reposición de don Federico Herrera Gólcher, que pasó á ocupar el puesto de vicepresidente.

Lo de Guadalupe

Conversando ayer con algunos vecinos de la simpática villa de Guadalupe les preguntamos si efectivamente era cierta la animadversión que dicen varios diarios de oposición existe para el Jefe Político á lo que nos contestaron que no había tal, que la generalidad de los vecinos están satisfechos con sus proceder y que todos ven en él una persona progresista, honrada é interesada por el progreso de la localidad.

Comisión Permanente

Ayer á la hora acostumbrada celebró sesión la Comisión Permanente, bajo

la presidencia de don Pedro Zumbado y con asistencia de todos sus miembros

Se le dió primer debate al proyecto de ley presentado por el Ejecutivo, tendiente á que se autorice á la Municipalidad del cantón de San José para vender, previas las formalidades legales, la finca de su propiedad denominada Edificio del Fondo".

Se señaló para darle segundo debate la sesión siguiente.

Inspección

La Municipalidad de Tres Ríos, en una de sus pasadas sesiones dispuso suplicar al Jefe de la Sección de Obras Públicas envíe un ingeniero de su dependencia para que inspeccione los trabajos de la cañería en construcción á fin de que informe si se están haciendo de acuerdo con el contrato respectivo.

Correo

Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Ratería

De casa de doña Juanita v. de Morales se llevaron los ladrones anteayer tarde dos bombas de luz y un fino almohadón de seda. Se supo quiénes habían sido, pero la señora no quiso que se procediera contra ellos.

Toreros

Se anuncia que en la próxima semana llegará á esta capital la anunciada cuadrilla de toreros, que trabajaba en Guatemala.

Caída

Se la dió ayer en la mañana en uno de los caños frente á la iglesia del Carmen un campesino de Sabanilla. En la caída se fracturó un brazo.

Bailes

El sábado, con motivo de ser el día de San José, hubo en esta ciudad once bailes.

Riña

La hubo ayer entre dos individuos de mala facha en el Parque de Morazán por asuntos de dinero. Un policía se encargó de ellos, costándole gran esfuerzo llevarlos al Cuartel, pues los dos querían continuar el pleito, al extremo de que el gendarme recibió un fuerte golpe de uno de ellos; á no haber sido porque los amenazó con el palo, la hubieran emprendido en su contra.

Conferencia

Los caballeros periodistas italianos recién llegados al país, quienes hacen una jira por toda la América, darán el sábado en la noche una conferencia en el Teatro Nacional. El maestro Zambrana hará la presentación pública de los jóvenes periodistas y después uno de ellos dará lectura a la conferencia que versará, en primer término, sobre el periodismo; después hará una amena descripción de los países que han recorrido y por último tratará de las ventajas de la inmigración.

El aplaudido tenor Cano Aguilar acompañado de la gentil Zelmira Segreda, saldrán á escena á desempeñar algunos números.

El producto de las entradas lo dedicarán los conferenciantes á la Sociedad de Socorros mutuos italiana.

Nuestro público oirá con agrado, á no dudarlo, á los distinguidos periodistas italianos.

Agricultura y pedagogía

Nuestro amigo don Leoncio N. Bello publicará dentro de poco una revista agrícola-pedagógica.

Colegas

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina la visita de los periodistas José Piana y Hugo Volterrani, discretos y cultos caballeros italianos.

Por los empleados

Hemos oído decir que á los empleados públicos y particulares se les pagará el martes y miércoles santo, como en el año pasado. Creemos muy justo que tal se haga, pues la mayor parte de dichos empleados aprovechan esos días para descansar en el campo.

Adiós, poetas !!

En la mañana de hoy salen de San José los apreciables jóvenes literatos don Emiliano Hernández y don Justo Pastor Ríos. El señor Hernández va para la Habana, pasando antes por Barranquilla, y el señor Ríos se dirige á la República del Ecuador. Nos complacemos en desear muy feliz viaje á los viajeros.

Bolicho

Don Tacío Castro ha tomado en arriendo el bolicho de los hermanos Esquivel. Piensa darle forma de Club y espera que la juventud elegante, á manera de las colonias alemana y yanqui, que siempre son las primeras en asistir

á esos centros, lo ayuden con su presencia.

Emiliano Hernández

Se despide de sus amistades, y agradece las nobles frases de despedida de la Prensa Nacional. Estará á sus órdenes en La Habana.

Las Reinas del Certamen

El criterio que obtuvo el triunfo en "Pandemonium" ha sido altamente confirmado por el público. La simpatía, flor predilecta de la tierra costarricense orna las sienes de casi todas nuestras vírgenes, y los admiradores de unas y otras después de manifestar sus entusiasmos sentían la pena de no poder repetir sus votos en pro de candidaturas que gozaban y eran acreedoras á igual honor.

He aquí la lista, por orden de escritorios de las señoritas que vencieron en los respectivos torneos:

- 1º Señorita Mercedes Lara.
- 2º " Zoila Guardia Tinoco.
- 3º " Juana de Dios Rodríguez.
- 4º " María Teresa Coronado.
- 5º " Juana de Dios Rodríguez.
- 6º " " " "
- 7º " Lolita Durán.
- 8º " " " "

9 y definitivo Srita. Adita Fernández.

Notas personales

Para San Francisco de California salió don José Hernández, antiguo empleado de la Fundición de San José.

—En Zent se halla don José Pinto, en viaje de negocios.

—De este mismo punto regresó don Jenaro Pinto.

—A establecerse en Santo Domingo de San Mateo partió ayer don Adolfo de Lemos, que anteriormente tenía un establecimiento de comercio en Siquirres.

—En breve se embarcará para el Istmo el caballero colombiano don Roberto Payán.

—Mejor de su enfermedad continúa el apreciable señor don Salvador González Ramírez.

—Bastante mal de salud se encuentra en Curridabat el joven don Raúl Fernández Güell.

Estado sanitario

Puntarenas ha dado una muestra patente de que es el puerto más sano que tenemos.

En la temporada comprendida desde diciembre hasta la fecha, no se ha presentado un solo caso, no digamos ya de la pavorosa amarilla, pero ni siquiera de malaria ú otras enfermedades que frecuentan nuestras ciudades del interior. En Alajuela apareció la fiebre y Puntarenas continúa sano.

Se debe ese satisfactorio estado sanitario á los esfuerzos combinados de los vecinos y autoridades de nuestro puerto del Pacífico y especialmente á la actividad del Gobernador de la comarca don Uladislao Guevara, quien últimamente, ayudado por el municipio ha emprendido en la construcción de un pequeño tajamar en "Las Playitas" que detendrá el estero en las grandes mareas y dejará espacio para una hermosa playa en donde se colocará un mercado.

Ya nos ocuparemos con más extensión de esto.

Lamentable

Ayer en la tarde dos empleados superiores del Ferrocarril al Pacífico se dieron de pescozadas á presencia del mismo señor Administrador y de otros empleados inferiores. Ese hecho indica que aún no ha llegado á adquirir esa empresa en manos de nacionales la organización debida, y es de esperarse que el señor Villaseñor ponga remedio efectivo á esas desavenencias entre los empleados de primera categoría, que de tiempo atrás han venido dando tristes resultados. Debe el señor Villaseñor cortar por lo sano, si es preciso, como el cirujano que quiere cortar una gangrena de modo que no vuelva á aparecer.

Cómo? ¿No hemos de ser capaces de manejar con empleados nacionales ese Ferrocarril, que desde que salió del poder de los norteamericanos ha tropezado con tantas dificultades de administración.—"Prensa Libre."

A granel

Una sociedad de obreros de El Salvador mandó un delegado á Nicaragua. Dicese que enviará otro á Costa Rica.

—En Puntarenas tratan de nombrar una nueva directiva en la Liga de Obreros de allí.

—Dicen que en San Juan del Norte, Nicaragua, está haciendo estragos la tos ferina.

Escuela de Bellas Artes

El redactor de "El Centinela", habiendo de la visita que hizo á ese centro en compañía de uno de los periodistas italianos, dice lo siguiente:

"Nuestro compañero visitador, el periodista italiano, quedó encantado al encontrarse algunos modelos que ya le eran familiares, pues los había conocido en museos europeos de bellas artes. Admiró también estudios de dibujo hechos por señoritas de aquí en poco tiempo de práctica y tomó nota de la protección que los particulares han dado al importante plantel de Bellas Artes, por falta de protección del Gobierno.

No sería extraño que las impresiones de ese amigo y colega, aparecieran en periódicos italianos envolviendo algún reproche para nuestra Secretaría de Instrucción Pública, por su indiferencia para con la Escuela de Bellas Artes". El caballero italiano aludido nos recomendó que hiciéramos presente que él no piensa hacer reproche alguno cuando se refiera á esta tierra de la cual sólo lleva gratas impresiones.

Otra candidatura

Para Magistrados de la Corte Suprema de Justicia en el próximo período, nos ha llegado de Heredia la siguiente:

Presidente,
Licenciado don Alejandro Alvarado.
Magistrados,
Doctor don Antonio Zambrana
Licenciado „ José Astúa Aguilar
„ „ Alberto Brenes Córdova
„ „ Alfonso Jiménez R.
Sala 1ª

Presidente,
Licenciado don Benito Serrano.
Magistrados,
Licenciado don Francisco Aguilar B.
„ „ Luis Dávila.
Sala 2ª

Presidente,
Licenciado don Alberto Echandi.
Magistrados,
Licenciado don Ramón Bustamante
„ „ Matías Trejos G.

De redacción

En la primera plana de este diario aparece un artículo político, que por descuido lamentable sale en esa sección en vez de la de comunicados. Hacemos esta salvedad porque no estamos de acuerdo con algunos de los conceptos emitidos por el articulista. Nuestras simpatías están por el señor Rodríguez pero del otro lado hay personas para nosotros estimables como el mismo señor Figueroa.

Correo á Talamanca

Nos dicen de Limón que el correo á Talamanca se hace cada quince días en botes de vela ó remos, por ciento cincuenta colones al mes. Mr. Dodler propuso al Gobierno llevarlo semanalmente en su lancha de gasolina que hace el tráfico entre Bocas del Toro y Limón y haría escala de ida y vuelta en Talamanca.

¿Qué dice de esto el cumplico Director General?

Historia dolorosa

Publicaremos la historia de un gobernador y comandante actual, quien ejerciendo esos mismos cargos en los días aciagos del civilismo, dió de alta á infelices gentes como soldados para que trabajasen en una cañería y allí se les daba palo sin compasión ni misericordia. Aun existen muchas de las víctimas.

Escándalo mayúsculo

Corre el rumor de que algún empleado del Resguardo de la frontera de Nicaragua hizo colgar de los dedos gordos á dos individuos para hacerles confesar dónde ocultaban cierta cantidad de caucho.

Esto es gravísimo y por lo mismo llamamos la atención del señor Inspector de Hacienda á fin de que averigüe la verdad y haga su deber si tan graves atentados de sus subalternos resultaren ciertos.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las ocho y media, llegó Yanuario Gutiérrez á su establecimiento de Cuesta de Moras acompañado de Enrique Hawer y José Venegas y encontró las puertas atrancadas por dentro. Forzadas que éstas fueron notaron que por una ventana del solar se había metido un ladrón el que se robó de una gaveta catorce colones en dinero, quinientos puros de un estante y unas cintas de una urna. Se cree que el ladrón sea "casero." Anoche mismo Gutiérrez puso el parte en la policía.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCiantES POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

LINEA

Hamburguesa Americana

La Compañía tiene intención, caso de que haya suficiente número de pasajeros, de despachar el lujoso yate de placer "PRINZESSIN VICTORIA LUISE"

en el mes de abril de Nueva York para las Antillas y de allí para Europa, haciendo escalas en Dover, Bologne y Hamburgo. La salida de Kingston, Jamaica, está fijada para el 15 de abril y el valor de los pasajes desde allí varía de \$ 150-00 á 325 00 oro americano, por pasaje, según la situación de los camarotes.

Los pasajeros que deseen aprovecharse de esta magnífica oportunidad, se servirán comunicarse con el suscrito.

LUIS WICHMAN,
AGENTE

MANUEL ROMERO ESCOBAR

— AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALE —

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.
Marzo 17 de 1904. 1m.

GRAN COMBATE NAVAL, RUSIA Y JAPON EN

"PIGRES"

Al saber que el popular y servicial Vicente Cortés, es el actual propietario del hotel que fué de Manrico Revuelta, en dicho establecimiento se encuentra ahora preparando los alimentos un cocinero IMPERIAL. Surtido completo de licores extranjeros y del país servidos por entendido cantinero. HIELO permanente en todo lo que solicite y para saborear las 10 clases de refrescos que son especialidad de la casa. Camas ventiladas y con colchas frescas y almohadas suaves. LANCHAS con todas las comodidades y adelantos modernos para pasear en el pintoresco y poético estero y majestuoso Río Grande. Un baño espacioso é invulnerable á las caricias de las fieras del mar. ¡A gozar se ha dicho! Pues los precios son módicos. No olviden que en Santo Domingo de San Mateo tiene el mismo Cortés un magnífico hotel, caballeriza y un tren de carretas y carretones, pudiendo ordenar lo que gusten ya sea para ir á Figres ó á Esparta. —Febrero 19.—1 m.

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ.
Por mayor y menor: Macaya & C^o y Paulino Ardón & C^o En Heredia don Santiago Rodríguez.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public
ENGLISH SPOKEN

7^a Avenida, Oeste, n^o 163.
San José, Costa Rica.

SE VENDE EN ₡ 2,500

Un lote entero en la mazana 33 de Limón con dos casas que producen ₡ 75 00 mensuales. Para pormenores dirigirse á la casilla 42 en Limón.—Febrero 22.—1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

HERRERÍA ITALIANA.—Ya se encuentra establecido en esta ciudad otra vez el competente herrero PEDRO DECHESERE. En la caballeriza de Roberto Castro ofrece sus servicios á su numerosa clientela. Marzo 17. 10 v.

Vendo en San Ramón, una casa propia para numerosa familia, esquinera y punto comercial muy antiguo. Daré facilidades para el pago. Precio y condiciones puede darlos Gerardo Carvajal, en San Ramón y en esta ciudad, su dueño Trinidad Carvajal.—San José, marzo 23. 10 v.

UN joven honrado, de buenas recomendaciones y de conocimientos prácticos, ofrece sus servicios como mandador en una finca grande. Informes, en esta redacción.—Marzo 15.—10 v.

SE necesita un piano de segunda mano, en buen estado. Para informes, dirigirse al apartado n^o 201, San José. Marzo 16. 10v.

Tengo cebada de venta en La Mascota ó en Cartago en casa de Juan Monge puede verse la clase y obtener el precio.—Juan Monge. Marzo 19. 10v.

Se vende una pulpería situada en la calle del Pacífico. Marzo 17. 10 v.

GUILLERMO VARGAS,

tiene su despacho de negocios judiciales en su casa de habitación contigua á las Alcaldías y Juzgados Especialidad en trabajos de Registro y alegatos de buena prueba 1 m. Febrero 29

Vendo sebo fundido de muy buena calidad propio para los candeleros y jaboneros. Entenderse con Fco. Garrón en San José. Marzo 10. 20v.

Ofrezco esmerado gusto en la reparación de ropas de casimir de cualquier sexo; cuento con un buen teñidor. Mucha puntualidad. Se me encuentra contiguo á este periódico. Elías Artavia S. Marzo 10. 10v.

Alquilo ó vendo una casa situada en la villa de Guadalupe, amueblada y con todos sus útiles de cocina si hay alguien que tenga interés en el negocio entiéndase conmigo en Guadalupe GERARDO BLANCO GUTIÉRREZ. Marzo 8. 10v.

Pagés y Cañas compran cafés ordinarios en La Mascota y el Almacén Hernández. Marzo 13 1m.

El que quiera venderme una volanta en buen estado, dirijase á P. Barahona hijo en Grecia. Marzo 17. 10v.

Casa en la Estación del Ferrocarril de Costa Rica, se alquila. Es la que me ha servido para mi habitación. Tiene la ventaja de estar en el lugar mas saludable de esta capital; y estar en el campo y en la ciudad, á 200 metros del tranvía y tiene comodidades para familia grande, y buena agua. Entenderse con don José Rafael Flores.—F. Carranza F. San José, 12 de Marzo. 10v.

De venta á precio muy bajo. 2 tanques hermosos, uno de 600 galones. Una tina de zinc forrada en madera y una caldera de cobre estafiada por dentro con un aparato para calentar el agua muy ligero. Un torno pequeño para torner madera y una máquina para lavar ropa. Calle 23 norte, al lado del teatro de Variedades. Marzo 12. 10v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1^o Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente el dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta. Hora de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Fíjese la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero 1m.

CRISIS Y NEGOCIO —Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n^o 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12. 1 m.

TE CEYLAN

Acaba de llegar el famoso TÉ DE CEYLÁN legítimo en paquetes de 1 lb. y de ½ lb. á 2-00 lb. De venta en la tienda de M. NARCISO ESQUIVEL; venta también al por mayor.—Marzo 3.—1m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

Estantería y mostrador

El que desee una estantería y un buen mostrador, puede conseguirlos de ocasión en el local que ocupaba "La Leticia" esquina opuesta á la Imprenta Nacional.